

## **Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung zum Geschäftsbericht der Wärmeverbund Riehen AG (Vorlage Nr. 10-14.200.01)**

### **Bericht an den Einwohnerrat**

---

An der Kommissionssitzung vom 4. Juni 2013 hat Gemeinderat Th. Meyer den Geschäftsbericht der Wärmeverbund Riehen AG vorgestellt und erläutert. Die Kommissionsmitglieder danken Herr Th. Meyer bestens für die Erläuterungen.

Er hebt Folgendes speziell hervor:

- Ökologie geniesst in Riehen nach wie vor einen hohen Stellenwert.
- Im Berichtsjahr konnte ein positives Ergebnis im Bereich der Kundenakquisition erreicht werden.
- 2009 wurde der Zusammenschluss der ehemaligen Wärmeverbunde Dorf, Wasserstelzen und Niederholz unter dem Namen "Riehen Plus" in Angriff genommen. Diese Kapazitätserweiterung der Geothermieanlage und der Ausbau der Wärme-Kraft-Koppelung konnten nun im Berichtsjahr abgeschlossen werden. Es wurden weitere Strassen mit Fernwärmeleitungen erschlossen. Zeitgleich konnten dadurch 142 neue Hausanschlüsse erstellt werden.
- Dank gutem Projektmanagement und sorgfältiger Kostenkontrolle konnte das Gesamtprojekt „Riehen Plus“ bei einer Gesamtinvestition von CHF 14,6 Mio. mit einer Kostenunterschreitung von 2% abgeschlossen werden.
- Termingerecht konnte die Verbindungsleitung für die Spitzenlastzentrale Süd erstellt werden. Die diesbezüglichen Bauarbeiten haben im Juli begonnen.
- Die Ertragsseite ist zu einem grossen Teil witterungsabhängig und somit wenig beeinflussbar. Das Budget konnte jedoch weitgehend eingehalten werden. Der Unternehmensverlust konnte gegenüber dem Vorjahr um ca. CHF 1 Mio. auf CHF -866'737 verringert werden. Die Wärmeverbund Riehen AG ist wie in den vergangenen zwei Jahren in der Aufbauphase. Ein Minusergebnis wurde auch budgetiert und gehört demgemäss zu den hohen Investitionskosten.



Seite 2 **Antrag**

Die Kommission beantragt dem Einwohnerrat einstimmig, den vorgelegten Geschäftsbericht der Wärmeverbund Riehen AG wohlwollend zur Kenntnis zu nehmen.

Im Weiteren empfiehlt die Kommission dem Gemeinderat und dem Ratsbüro, den Geschäftsbericht der Wärmeverbund Riehen AG künftig für die Einwohnerratssitzung im August zu traktandieren. Der Zeitraum zwischen Erhalt des Geschäftsberichts und der Juni-Einwohnerratssitzung ist für dessen Behandlung zu knapp bemessen.

Riehen, 6. Juni 2013

Sachkommission Mobilität und Versorgung

Jürg Sollberger  
Präsident